

Editorial

Twitter @DiarioConce

Daniel Torres @DTorresMa

"Falleció un grande: don Antonio Moreno, arzobispo emérito de Concepción. «Dale Señor un descanso eterno y brille para él la luz perpetua»."

Jorge Ulloa @jorge_ulloa

"Vuela tu espíritu al encuentro con Dios Padre, querido Arzobispo emérito de Concepción Don Antonio Moreno Casamitjana.QEPD."

Salvador S. @S_Schwartzmann

"Canal 13 pidió contramuestras antes de emitir denuncias en Contacto sobre uso de aceites en locales de comida rápida."

CARTAS

Conflictos en la Alianza

Señor director:

Los partidos de derecha atraviesan un período de profundas diferencias que no parecen estar dispuestos a enfrentar ni resolver al interior del oficialismo. Conflicto que por cierto no sólo afecta a la Alianza, sino que también arrastra al gobierno y sus ministros.

En estas últimas divergencias salió ganando la UDI, porque hasta aquí impone a su candidata frente a su partido aliado. Evelyn Matthei logra posicionarse así como querida por la UDI y el Presidente Piñera, quien logra imponer a su unguía y con ello despeja, por ahora, el camino para su candidatura de 2017 comience a tener sentido.

Juan Luis Castillo Moraga

Importancia de sindicatos

Señor director:

Las palabras expresadas el día martes 30 de julio por el señor Ricardo López B. en relación al sindicalismo dan vergüenza, puesto que lo hace como académico, de la Unab en particular, y puesto que su redacción, sus ejemplos, sus insultos gratuitos y violencia simbólica dejan mucho que desear para un docente que se expresa en un medio escrito. Sus argumentos son débiles e insuficientes, esencialmente porque reduce el rol de los sindicatos a simples negociadores entre dos partes, trabajadores y empresarios, con el fin de promover "lo que cada uno debe ganar por cada bien producido".

Es claro que sus argumentos los ha construido a la sombra de la historia y que ha olvidado el sentido que los sindicatos tienen en relación a la promoción de los intereses sociales. Afortunadamente en la historia de la civilización, hubo sindicatos para recordarle al empresariado que eran necesarias y justas la reducción de las jornadas de trabajo o la necesidad de vacaciones pagadas, o para recordarle a sectores conservadores que era necesario legislar en favor de una simple silla de descanso para quienes ejecutaban labores de pie de sol a sol en favor de la protección del trabajo infantil.

El día miércoles 31 de julio, en una nueva carta, el profesor realiza una apología de lo que se ha convenido en llamar modelo económico chileno presentando datos cualitativos que justificarían calificar como exitosas las ecuaciones económicas de una clase

Un ejemplo de inclusión

Señor director:

Después de conocer la lamentable información del accidente ferroviario en Santiago de Compostela, España, desde esas mismas latitudes recibimos la edificante noticia de la primera mujer con Síndrome de Down que asume el cargo de concejal del Ayuntamiento de Valladolid. Se trata de la Ángela Bachiller que recibió de parte del alcalde de la ciudad la medalla que la acredita en el cargo edilicio.

Este acontecimiento constituye una gran noticia, ya que la inclusión social que ha desarrollado la sociedad española permite la normalización y reconocimiento a la incorporación de personas con capacidades diferentes a la participación social, civil, laboral y política.

Sin lugar a dudas, es un ejemplo a seguir, pues como sociedad tenemos el deber imperativo de desarrollar una cultura de inclusión

de las personas con capacidades diferentes, no sólo con la propuesta y promulgación de leyes y reglamentos, sino también en la forma de pensar de cada uno de los miembros de nuestra sociedad, rompiendo los paradigmas discriminatorios y abriendo nuestra mente a los verdaderos principios de la normalización e inclusión de las personas con capacidades diferentes.

Es una tarea compleja, pero no imposible de lograr y debemos comenzar lo antes posible. Es responsabilidad de cada uno de nosotros constituir una sociedad plenamente inclusiva y para lograrlo tenemos como modelo a la sociedad española que tiene la tarea bastante avanzada.

Marco López Sandoval
Director de Pedagogía en Educación Diferencial
Universidad San Sebastián

dominante que llegó al poder no sólo de manera ilegítima, sino además de manera sangrienta. Sus palabras, inusualmente violentas, se expresaban ahora en forma de preguntas sin respuestas, por lo que parece ser una injustificada ignorancia de los verdaderos legados de su modelo.

Daniel Matus Carrasco
Arquitecto y Urbanista
Instituto de Urbanismo de París

Perfil del inmigrante neoliberal

Señor director:

Para los chilenos, no es tan importante el hecho que su propio país sea bastante liberal en un mundo cada vez más intervencionista como lo es para los neoliberales que están seriamente considerando instalarse en Chile. Es posible que miles de neoliberales del hemisferio norte inmigren acá antes de 2020.

Ellos buscan más libertad económica, menos impuestos y corrupción, fuertes derechos de propiedad, mayores y mejores oportunidades y, a menudo, un país dominado por valores tradicionales. Con la excepción de algunas islas o famosos y ca-

ros lugares como Hong Kong, Liechtenstein y Singapur, ¿hay un país que supere a Chile en todo esto?

La afluencia de los inmigrantes bien educados y con recursos es importante para Chile. ¿Cuál es el perfil de los que desean venir? Según International Living media kit (2011) y la red Overseas Radio, la mayoría son hombres casados. El 97% de ellos son dueños de su propia casa y casi la mitad de estas tienen un valor mayor de US\$300.000. En términos de ingresos anuales, el 25% gana más de US\$125.000, el 13% gana entre US\$100.000 y US\$125.000, el 18% gana entre US\$75.000 y US\$100.000 y el 21% gana entre US\$50.000 y US\$75.000.

Obviamente es gente ABCI probablemente con buenos estudios, cultura y valores. Son inmigrantes ideales para Chile, con importancia equivalente a la inmigración de alemanes neoliberales—altamente calificados—a Valdivia en 1855. La inmigración venidera influiría positivamente a Chile, dejando una huella permanente, de la misma manera como ocurrió en las regiones del sur.

Como mencioné en mi última carta al director, hay un imán que atrae aún más fuerte a estos inmigrantes neoliberales: las comunida-

des sustentables como Freedom Orchard en la comuna de Curacavi (Vergellibertad.com), y un par de otros proyectos inmobiliarios. Así como los alemanes liberales huyeron de los marxistas en el siglo XIX, los norteamericanos y europeos actuales buscan refugio en estas comunidades, libres del antojo mañoso de los intervencionistas de sus países de origen. Ayudémoslos a encontrar paz y tierra fértil para sus negocios, acallando el izquierdismo que a menudo nos enferma. Serán buenos para Chile.

John Cobin
Ph.D. (Public Policy), académico
Facultad de Economía y Negocios
Universidad Andrés Bello

Financiamiento compartido

Señor director:

Sin duda el nuevo escenario electoral ha puesto de manifiesto propuestas que rompen un eje de continuidad en el modelo de desarrollo chileno, en algunos casos producto del evidente malestar ciudadano y en otros, debido al agotamiento del ciclo vital de determinadas políticas públicas.

En este último caso encontramos en educación el tema del Financiamiento Compartido, generado en dictadura pero reforzado en democracia por la Concertación y que bajo las promesas de cobertura, calidad y libertad de enseñanza durante 20 años ha modificado la estructura del sistema escolar chileno.

Hoy tenemos que en educación básica y media la cobertura ya está zanjada. La promesa de calidad no se cumplió y la libertad de enseñanza sólo es posible en la medida que exista capacidad económica de los padres para poder "pagar para elegir". Por otro lado, nos queda la segregación extrema del sistema escolar y la asfixia casi total del sistema público (municipal) de educación. Estamos entonces frente a una necesidad de cambio evidente, que requiere urgencia y fuerte voluntad política para enfrentar la sobreideologización inherente a este tipo de debate.

Para nosotros que formamos parte ayer y hoy de la Concertación, hoy devenidos en Nueva Mayoría, el impulso de una nueva política transformadora nos dará la oportunidad (tal vez tardía, pero oportunidad) de hacernos cargo de la saga de malos resultados y la segregación escolar generada por una política pública que ya no se sostiene bajo sus supuestos atributos de interés público.

Rodrigo Martínez Fernández

ENFOQUE



EDUARDO ANDRADES RIVAS
Profesor Facultad de Derecho
Universidad del Desarrollo

De abortos y mentiras

Hace pocos días atrás contemplamos el verdadero rostro de los tolerantes defensores de los derechos de la mujer, una horda de bárbaros hotentotes dispuestos a quemar y profanar una Catedral. Nos recordaron el saqueo de Roma por los vándalos. Sin Dios ni ley, esa es su simple consigna.

Pero el origen de su lucha es mucho más mezquino y conviene reparar un par de aspectos de la misma para mantener la claridad de mente y que no se nos anestesia con el ruido ensordecedor de sus diatribas. Desde que los promotores del negocio de la muerte de niños obtuvieron la legalización del aborto en EE.UU. en 1973, su extensión a todo el mundo occidental ha estado repleta de mentiras y falsedades.

La primera fue la que permitió engañar a los jueces estadounidenses: La reclamante del aborto Sra. McCorvey afirmó que había sido violada. Años más tarde reconoció que todo era mentira. En otros países, como hace poco en Irlanda, hemos visto otros casos de supuestas violaciones que al final resultan ser maquinaciones mejor o peor organizadas por los promotores del aborto.

Otra táctica favorita es la falsificación de las estadísticas: Si tengo 2.500 abortos clandestinos al año, entonces los multiplico por 100 y hablo de 250.000. Una de las ventajas de dominar la aritmética es que cualquiera puede darse cuenta de que si la cifra fuera cierta, teniendo presente la cantidad de mujeres en edad fértil en Chile y las tasas de embarazo reales, para obtener esa cantidad de embarazos todas las mujeres chilenas deberían tener al menos tres relaciones sexuales diarias con distintas parejas para lograrlo. Matemáticas básicas.

No nos engañemos, aparte del odio y el desprecio por los demás que ha quedado de manifiesto en los autores del atentado de la Catedral, hay sólo un argumento, una sola causa real por la que su lucha se justifica, pero jamás podremos escucharla de sus propios labios, y es que el aborto, pagado por los impuestos de los contribuyentes, es un magnífico negocio.

Los estudios apuntan a que la práctica de la muerte es tan lucrativa que genera ingresos de miles de millones de dólares al año, como bien lo pueden atestiguar, en España, las clínicas del doctor Morín, o los abortorios fiscales pagados por el gobierno de EE.UU.

Es de agradecer que los promotores del aborto entre nosotros, por una vez, abandonen su máscara sentimentaloides de defensa de la mujer y se muestren como realmente son. No olvidemos los rayados en el altar de la Catedral de Santiago la próxima vez que veamos sus lágrimas de cocodrilo en público.